

FRANCE

L'Évêque d'Arras à Boulogne-sur-Mer. — Étant donné les bombardements continuels qui ont réduit la ville d'Arras à l'état de lamentable ruine, S. G. Mgr Lobbedey a obtenu du Souverain Pontife l'autorisation de transférer provisoirement son siège épiscopal à Boulogne-sur-Mer.

A l'occasion de son installation, des fêtes superbes se sont déroulées dans cette ville.

Mgr Lejeune, P. A., V. G., curé de Notre-Dame, a renouvelé le vœu qu'il avait fait l'an dernier à Notre-Dame de Boulogne. A ce vœu, Notre-Dame de Boulogne a répondu par une protection manifeste. « Puis, dit *La Croix*, de Paris, la procession se met en marche. Il y a foule sur les remparts. Le cortège se déroule dans ce cadre superbe, incomparable.

Aux trois tourelles d'angle dominant la ville, la campagne et la mer, le cortège s'arrête, et l'évêque, s'avancant sur le bord du mur, bénit solennellement Boulogne, la mer, la vallée, les collines où s'étagent les camps anglais. Spectacle inoubliable ! »

Église bombardée. — Les Allemands ont ajouté un crime sacrilège à ceux qu'ils avaient déjà commis.

Avec une haine calculée et sauvage, ils se sont acharnés contre l'église paroissiale de Rivière (Pas-de-Calais). Du beau monument, style Renaissance, à trois nefs, dont les habitants du pays étaient si justement fiers, il ne reste plus que les murs ébranlés et quelques débris de charpente.

Un don du Pape. — S. E. le cardinal Gasparri a fait parvenir, au nom du Pape, la somme de 4,000 francs à l'hôpital de Calais. La lettre qui accompagnait l'envoi exprimait les regrets de Sa Sainteté de ne pouvoir envoyer une offrande plus considérable.

Occupation militaire. — Le célèbre Hospice du Mont Saint-Bernard, qui s'élève à huit mille pieds d'altitude au milieu des neiges du sommet des Alpes, vient d'être occupé militairement par les troupes françaises. C'est la deuxième fois que les religieux hospitaliers de cet antique Monastère, dont la fondation remonte au dixième siècle, doivent partager leur maison avec l'armée. La première fois, ce fut lors du passage des Alpes par Napoléon Bonaparte et les troupes françaises, en 1799.

AUTRICHE

Décès du primat de Hongrie. — S. E. le cardinal Claude Vaszary, ancien archevêque de Gran et primat de Hongrie, est décédé, ces jours derniers, à l'âge de quatre-vingt-trois ans.

Né en 1832, il fit profession dans l'ordre des Bénédictins en 1854. Il fut ordonné prêtre en 1856. En 1885, il devint archi-abbé de l'Ordre de Saint-Benoît en Hongrie. En 1891, il fut élu archevêque de Gran et primat de Hongrie et il fut sacré le 7 février 1892. Créé cardinal-